



Jehan Lefevre

Âge : 48 ans

Lieu de naissance : Vire (Calvados)

Lieu de résidence : Saint-Cast-le-Guildo

Profession : agriculteur cidrier

Couleur préférée : vert

Plat préféré : un plateau de fruits de mer

Livre préféré : Martin Eden, de Jack London

Chanson préférée : Blue Valentines,
de Tom Waits

Animal préféré : le chat

Moitié Normand, moitié Breton, Jehan Lefevre est entré dans la « culture » de la pomme depuis son plus jeune âge. En Normandie, d'abord, où il vit et étudie ; dans les Côtes-d'Armor, ensuite, où il passe toutes ses vacances d'enfance. Un doctorat ès sciences en poche – spécialité biochimie et physiologie végétales, sa thèse portant sur le rouissage enzymatique du lin –, il s'occupe tout naturellement pendant plusieurs années de la recherche et du développement d'un groupe textile spécialisé dans cette fibre, de la culture au fil. Mais ayant envie d'autre chose, il décide de tout « plaquer » pour revenir dans l'Ouest et s'installer en 1996 comme agriculteur cidrier sur 12 hectares de vergers à Saint-Cast-le-Guildo, dans les Côtes-d'Armor.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ?

Pour ma passion pour la pomme et ses dérivés ! Tout petit, je vivais dans le Pays d'Auge, où mon grand-père avait un verger familial : j'ai gardé intact le souvenir de toutes ces saveurs de pommes, de toutes ces odeurs quand il fallait trier les pommes sur clayettes...

Quel est votre meilleur souvenir professionnel ?

La médaille d'argent obtenue par mon jus de pomme au concours général agricole en 1998 pour ma première participation ! Depuis 1998, j'ai ainsi obtenu 14 médailles, et un prix d'excellence en 2003. De quoi être fier !

Quel est votre pire souvenir professionnel ?

Une société créée avec d'autres cidriers bretons pour mettre en place une « carte des cidres » pour la restauration. Projet qui a malheureusement tourné très court, alors que l'idée... était très bonne !

Quel métier auriez-vous aimé faire si vous n'aviez pas été cidrier ?

Passionné par les arbres en général, j'aurais aimé être pépiniériste, mais de ceux qui sèment et bouturent, pas des revendeurs...

Quel « habitant du département » êtes-vous ?

Je m'investis un peu dans la vie associative liée au tourisme. Par le biais de mon association « pomme orange », j'organise aussi des marchés-concerts chaque vendredi soir en juillet et en août.

Quel est votre coup de cœur dans le département ?

J'aime me promener en bateau ou à pied dans l'archipel des Ebihens. C'est un endroit magnifique, où l'on a l'impression d'être à 10 000 km de chez soi !